

GAZETA DE MADRID

DEL MIERCOLES 15 DE AGOSTO DE 1810.

ESTADOS UNIDOS DE AMERICA.

Filadelfia 26 de mayo.

El martes por la noche dió el señor Daschkoff, embajador de Rusia, una funcion muy brillante con motivo del aniversario de la coronacion de S. M. el Emperador Alejandro. En la fachada de su casa se colocó un transparente perfectamente iluminado, que representaba el comercio americano entrando en los puertos de Rusia, y una corona imperial sobre las letras iniciales de S. M. Este emblema era el símbolo de la armonia que reina entre las dos naciones; pero por una fatalidad no fue comprendido, ó fue mal entendido por algunas personas de la multitud que estaba en las calles. El embajador, para hacer cesar el alboroto, mandó apagar la iluminacion: á este tiempo un jóven disparó por dos veces una pistola; y las balas pasaron cerca del señor Daschkoff. Los convidados, que habian pasado al salon de la cena, no tuvieron noticia de semejante atentado; pero al dia siguiente por la mañana algunos ciudadanos dieron cuenta á los magistrados, y el culpable fue arrestado y conducido al tribunal mas próximo de los Estados- Unidos. Habiendo sido informado el señor Daschkoff de la conducta de los ciudadanos y de los magistrados, ha tenido una gran satisfaccion de no verse obligado á quejarse de este procedimiento al gobierno, poniendo toda su confianza en las leyes, que deban castigar la violacion del derecho de gentes y del carácter de un embajador.

RUSIA.

Wilna 30 de julio.

Las victorias brillantes y decisivas alcanzadas por los rusos mas allá del Danubio han hecho conocer á la Puerta la necesidad de la paz: esto es lo único que se habia propuesto el Emperador Alejandro continuando la guerra con todo vigor; y no ha intentado con sus nuevas victorias fundar motivos ó pretextos de nuevas pretensiones, ni pedirá á la sublime Puerta mas que lo que le pidió en los principios, que ha sido la cesion de la Valaquia y de la Moldavia. Es creible que los turcos convengan en admitir estas basas para la negociacion, y que no tardará mucho tiempo en ajustarse la paz.

SUECIA.

Estocolmo 3 de julio.

A peticion del conde Fabian de Fersen, que ha rehusado admitir los bienes del conde Axel de Fersen, su difunto hermano, hasta que esté probada la inocencia de esta victima del furor popular, ha ordenado el gobierno se sellen todos los papeles y muebles del difunto. El canciller de la Justicia y el vice-gobernador estaran presentes á la abertura de los sellos y al exámen de los papeles.

El canciller de la Justicia ha hecho otro informe sobre las pesquisas pertenecientes á los rumores que corren acerca de la muerte del Príncipe Real; y propone al Rei, á solicitud del conde Fabian de Fersen, que encargue al fiscal hacer una pesquisa legal sobre esta materia ante el tribunal de la corte de Suecia. La condesa Piper y el conde Fabian de Fersen serán preguntados. El doctor Rossi no ha respondido de un modo satisfactorio; y un fiscal general está encargado de hacer una indagacion particular sobre él.

AUSTRIA.

Viena 7 de julio.

La gazeta de la corte ha publicado, refiriéndose á una carta fecha 12 de junio en el campo de Silistria, los pormenores siguientes acerca de los últimos sucesos del ejército ruso:

„ Los cuerpos que mandan los condes Kamenski y Markoff, tenientes generales, y forman el ala izquierda del ejército grande, han sorprendido, despues de una marcha forzada, al baxá Pekliwan, que estaba con 1000 hombres en Basardschik; han asaltado esta plaza, y se han apoderado de ella despues de ocho horas de combate y de una gran carnicería. Este cuerpo de ejército turco ha sido enteramente destruido. El famoso partidario Pekliwan, que habia incomodado por muchos años estos países, y que, dando esperanzas ilusorias á la Puerta, habia logrado que esta lo nombrase baxá de tres colas, ha sido cogido prisionero por los rusos, con otro baxá de dos colas llamado I-mail, y con 1600 hombres de tropa escogida. De los 1000 hombres que guarnecian á Basardschik, apenas se han salvado 200. Este asalto se ha dado en medio del dia, y ha cubierto de gloria á los rusos, los quales han cogido 17 cañones de bronce, 68 banderas, y una gran porcion de fusiles y de armas de toda especie.

„ El conde Kamenski ha ido despues de esta victoria ocupando sucesivamente las posiciones interesantes de Kavarna, Batschick, Rengedi, Burno y Keschlandschi; y ha enviado un destacamento á Warná para que intime á esta plaza la rendicion. Mientras tanto va contra Schumla la division Markoff. Esto es lo que ha ocurrido en el ala izquierda del ejército ruso; el general Zass, que manda la derecha, ha pasado el Danubio por Turtukai; se ha apoderado de esta plaza, y ha avanzado hacia Rudschuck. El conde de Kamenski, general en jefe, sigue su plan de operaciones militares. El 4 de junio llegó á Silistria con el centro del ejército, compuesto de 3000 hombres, con el fin de asegurar esta plaza, que es tan interesante para el feliz éxito de la campaña. Aunque esta plaza se tenia por inexpugnable, ha tenido que rendirse por capitulacion á los siete dias despues de abierta la trinchera; de modo que los rusos han entrado

en ella el 11 por la mañana. Todas estas victorias, que la Providencia se ha servido conceder á las armas del Emperador de Rusia, han sido obra de 15 dias. El ejército grande va ahora contra Schumla, y á un mismo tiempo amenaza á Rudschuck, Basgrad, Prowodi y Warna."

El príncipe Pablo de Esterhazi, nombrado por S. M. I. embaxador extraordinario, y ministro plenipotenciario cerca de S. M. el Rei de Saxonia, salió el dia 4. para su destino luego que se supo que S. M. había llegado á Dresde.

Asker kan, embaxador de Persia, salió de Viena el 26 de junio para volver á su patria por el Temeswar.

SAXONIA.

Dresde 10 de julio.

Ayer llegó desde Pilsnitz á esta capital, á las quatro de la tarde, S. M. la Emperatriz acompañada de toda la corte. S. M. se dirigió en derecha á ver los modelos en yeso de Mengs, y en seguida pasó al palacio Japon, donde se halla la hermosa coleccion de porcelana de Japon y de Meiner, la biblioteca y las antigüedades; y luego se volvieron SS. MM. y SS. AA. á Pilsnitz por la orilla derecha del Elba. Hoy viene S. M. I. á comer á esta capital en el jardín del príncipe Antonio, y despues visitará la galería de las pinturas.

Dícese que esta Soberana piensa permanecer en Dresde unos ocho dias, durante los cuales verá todas las curiosidades que hai en la ciudad, y en seguida volverá á Toepnitz para continuar su curacion, y desde allí volverse á Viena.

S. E. el príncipe Esterhazi, embaxador de Austria, acaba de llegar ahora mismo á esta ciudad.

El conde Zamoisiki continúa todavía aqui, y el conde Einsidiel está en sus haciendas.

BAVIERA.

Augsburgo 8 de junio.

El señor Marcel de Serrei, enviado por el gobierno frances á Alemania para visitar allí las fábricas y demas establecimientos públicos, ha pasado desde Munich, donde se ha detenido algun tiempo, á Inspruck, y ha examinado las famosas salinas de Hall.

Se acaban de publicar las patentes de S. M. el Rei de Baviera para la toma de posesion del margraviato de Baireuth, y son casi conformes á las que se publicaron al tiempo de la ocupacion de Ratisbona. En estas se ha notado que tienen la fecha del 7 de abril. El señor Rachberg, consejero íntimo y gentilhombre de S. M., está encargado de la direccion superior de la administracion de este país, y de su organizacion.

Segun las noticias de Italia la esquadrilla italiana, mandada por el capitán Margolle, se halla actualmente en Ancona, y ha logrado intimidar al enemigo: continuamente anda cruzando por aquellas aguas para proteger el comercio de las costas. Los ingleses han empleado toda su astucia para empeñarla á ir al golfo donde ellos tenian varios buques de guerra; pero el capitán Margolle ha sabido frustrar todas sus estratagemas.

GRAN BRETAÑA.

Londres 5 de julio.

Se han recibido cartas de Portugal hasta el 18

del mes último, y contienen muy pocas noticias del ejército. Los franceses estuvieron bombardeando á Ciudad-Rodrigo durante algunas horas el 3 del mes último; pero como en los dias siguientes no se continuó el bombardeo, nos presumimos que intentaron llamar nuestro ejército por aquella parte para hacer con el suyo algun movimiento hácia otro punto. Ciudad-Rodrigo está enteramente sitiada, y los franceses han echado puentes sobre el Agueda por la parte superior é inferior de aquella plaza.

Por los extractos de las siguientes cartas se podrá formar alguna idea de las esperanzas y situacion de nuestros ejércitos, y del plan que se ha propuesto seguir al parecer el mariscal Massena.

Lisboa 15 de junio. Despues de mi última carta no hemos recibido noticias interesantes del ejército. El cuartel general del lord Wellington está todavía en Celorico, y sus avanzadas llegan hasta Guarda, ó mas allá.

Algunos se persuaden que el enemigo intenta entrar en Portugal por mar hácia el Sud, con ánimo de coger por los flancos á nuestro ejército; pero yo espero que el general Hill, que se halla en la actualidad con 16000 hombres de tropas, de las cuales la mitad son inglesas, frustrará todos los planes al enemigo.

Se han establecido varios telégrafos para comunicar con mas prontitud con el ejército, y por este medio podremos saber en dos horas lo que pasa en las fronteras. Se continúa reclutando gente con la mayor actividad.

Extracto de una carta del ejército. De un dia á otro esperamos que haya una accion general, y acaso muy pronto se nos dará la orden de marchar adelante, y es regular que á la mitad del camino nos encontremos con los franceses, cuyas fuerzas son superiores á las nuestras. Se ha publicado una proclama, en la que se manifiesta el peligro en que se halla este país de ser invadido, y la necesidad que tienen los habitantes de todas clases de rechazar al enemigo. Los 15000 portugueses de tropas de línea, que estaban en Coimbra, se han dirigido á Viseu. La brigada de caballería, que estaba en Alentejo á las órdenes del general Slade, ha pasado el Tajo, y ha ido á reunirse con el grueso del ejército.

Lisboa 16 de junio. No ha ocurrido nada de importancia desde mi última carta en los ejércitos frances é ingles; solamente ha habido algunas ligeras escaramuzas de caballería, que no merecen referirse, no habiendo perdido el enemigo en ellas mas que algunos hombres. Un caballero que salió el 13 del cuartel general asegura que las fuerzas del enemigo, incluso un cuerpo considerable que se ha dirigido á las órdenes de Nei hácia el Sud por el lado de Badajoz, ascienden á unos 60000 hombres. Los oficiales ingleses han formado muy concepto del estado de las cosas, pero no en términos que nos cause mucha inquietud.

Del 7.

Se sabe que el gobierno ha recibido aviso de que la esquadra de Tolon, muy superior en fuerzas á la nuestra que manda sir Carlos Cotton, está pronta á dar la vela al primer viento favorable. Se sospecha que el enemigo intenta dar un ataque contra la Sicilia, ó ir hasta el extremo oriental del Mediterráneo para ver si puede poner en ejecu-

cion el antiguo proyecto de Bonaparte contra el Egipto; suponen que antes de ejecutarle es necesario aventurar un combate naval. De todas partes reunimos refuerzos para aumentar nuestra escuadra en aquel apostadero. Los franceses se hallan abundantemente provistos de todos los pertrechos militares necesarios para esta empresa. En Tarento tienen un ejército de 4000 hombres, y otro casi igual en las costas del golfo de Venecia, donde hemos observado tambien que se estaba aprestando una escuadra numerosa, que sin duda debe cooperar con la de Tolon. En estas circunstancias tan críticas esperamos con mucha impaciencia recibir noticias del Mediterráneo.

Ayer mañana se recibió la carta siguiente, que confirma nuestros temores sobre el lastimoso estado en que se hallan las cosas en el norte del Ebro.

Cádiz 13 de junio. Las noticias de Cataluña, que hemos recibido por Gibraltar, tienen consternada esta ciudad. Todavía no se han recibido los pliegos de oficio; pero una carta de Alicante del 28 de mayo se expresa en estos términos: „El héroe de Cataluña ha sido deshecho cerca de Lérida, y todo es confusion. Su ejército se ha dispersado, y apenas se ha podido salvar él mismo. Se regula nuestra pérdida en 20000 hombres muertos. Las fuerzas del enemigo ascendían á 11000. Nos tememos que no estaremos aquí seguros mucho tiempo. Algunos oficiales de distincion han sido hechos prisioneros, y se dice que el mismo Odonell ha salido herido.” Otra carta que yo he visto en manos de un amigo principia por estas palabras: *todo está perdido!*

Un caballero que acaba de llegar de Gibraltar, y pasó el estrecho el día 14 del mes último, confirma por desgracia lo que se ha dicho de Cataluña, y dice que el ejército de Odonell, despues de su derrota, se dispersó en las montañas; pero que no es tan considerable la pérdida que ha padecido, que hayamos de perder toda esperanza de que se pueda volver á reunir.

Del 9.

Hemos recibido noticias de nuestra escuadra apostada delante de Tolon, que llegan hasta fines de mayo. Por ellas se ha sabido que la fragata la *Unidad* ha ido varias veces á reconocer la escuadra enemiga, la qual parece que está en disposición de dar la vela, y se compone de 17 navios de línea, entre los que hai quatro de tres puentes. En atencion á esto sir Carlos Corton ha enviado órdenes á Menorca &c. á fin de reunir su escuadra. La *Unidad*, el *Voluntario* y la *Diligencia* han sido perseguidos delante de Tolon por dos navios de línea y una fragata; pero como soplabá entonces un viento muy fuerte, el enemigo se volvió al instante al puerto.

Las gazetas holandesas no hablan nada sobre la expedicion proyectada de Nápoles, y solo sí de la alegría que habia causado la retirada de una parte de las fuerzas inglesas que estaban en el Adriático, de resultas de la reunion de tropas francesas en las costas de Calabria, lo qual ha proporcionado á los franceses medios de entrar provisiones en Corfú.

En el año de 1792 el conde de Liverpool, miembro entonces de la cámara baja, despues de haber perorado un día mucho tiempo en la cámara sobre el estado de la Francia y de otras potencias

de Europa, dexándose llevar de un santo movimiento de inspiracion, dixo á los miembros que le escuchaban con admiracion „que la Francia se hallaba en una situacion tan deplorable que nunca, por mas que se mudasen sus circunstancias, seria un rival temible para la Inglaterra, y que por consiguiente la única potencia que habia que temer en el continente era la Rusia!”

Despues que se pronunció esta profecía tan admirable se han pasado 18 años, y 18 años de calamidad nacional, y en gran manera notables por el excesivo consumo de hombres y de dinero, y por la pérdida de nuestro honor. La Francia, que estaba entonces en una situacion tan deplorable, que por mas que variasen las circunstancias no podria ser un rival temible, es ahora la señora del continente; y todos los esfuerzos del lord Liverpool, de Mr. Pitt, del marques de Wellesley, y aun de Mr. Perceval, no han servido mas que para ensalzarla, y para deprimir mas y mas á la Europa. Qualquiera persona que tenga un poco de juicio (no hablemos ni de Mr. Perceval, ni de Mr. Yorke, ni de Mr. Lethbridge, ni de lord Liverpool, ni de otros sugetos semejantes) sabe muy bien lo temible que es este rival.

Esta es pues una buena prueba de la sagacidad política de un discipulo del inmortal Pitt, de un hombre escogido por su soberano, como el mas propio para dirigir las fuerzas del estado en la crisis actual, y á quien ha tenido á bien conceder en recompensa por *sus innumerables servicios* varios beneficios simples, y otros provechos en número demasiadamente grande, como dicen los charlatanes, *para poder contarlos.*

Quando se ve á la Francia señorear el continente y amenazar á la gran Bretaña, hai seguramente suficientes motivos para sobresaitarse; pero al ver que para hacer frente al gran conquistador tenemos un gobierno compuesto de los lores Liverpool, Wellesley y Camden, y de Mrs. Rider y Yorke, teniendo al frente á Mr. Perceval, no encontramos bastantes exoresiones para manifestar nuestros temores. *El Señor castiga y prueba á los que ama.*

SUIZA.

Lausana 13 de julio.

Esta mañana ha pasado por aquí una parte de la comitiva de S. A. I. el virei de Italia. S. A. I. y su augusta esposa llegaron á las dos, y no se han detenido sino para mudar caballos. Van á Italia por el Simplon.

Las sesiones de la dieta helvética se han concluido ya; y los diputados de este canton estan aquí de vuelta desde ayer.

REINO DE NAPOLES.

Scilla 5 de julio.

De un día á otro se esperan sucesos de importancia. En las tropas se nota mucho movimiento.

El ejército está dividido en tres cuerpos: el primero ocupa la derecha de Scilla, á las órdenes del general Partonneaux: el segundo ocupa la izquierda, á las órdenes del general Lamatque: el tercero está en Scilla mandado por los generales Deri y Cavaignac, y se compone de la guardia, de la reserva, y de la division napolitana. S. M.

ira al ejército; y tendrá consigo al conde de Grenier, general de division y jefe del estado mayor; al general de division Campredon, comandante de ingenieros; al general de brigada Tugni, comandante de la artillería, y al comisario ordenador en jefe Maret.

Mr. Simon, consejero de Estado, y capitán de navío, manda en jefe la marina: Mr. Piquet, jefe de la administración de la marina, está encargado del servicio administrativo; y Mr. Chasteau, sub-inspector de revista, lo es de las de la marina.

En el ejército no hai enfermos á pesar de la estación.

El convoi vigesimoséptimo, mandado por el capitán de fragata Bárbara, entró ayer mañana en Sicilia, sin haber sido atacado por el enemigo desde el combate que tuvo con un navío de 74 mas abaxo del cabo Vaticano. El vigesimooctavo, mandado por el capitán de fragata Abram, llegará pronto.

Nápoles 5 de julio.

El general de division Pactod ha llegado á Nápoles. Viene de la Italia superior, y va á Calabria al ejército destinado para la expedición.

Esperamos pronto sucesos de importancia; y nadie duda del buen éxito de ellos. El Rei tiene un hermoso ejército, mas de 800 buques de transporte, y 80 lanchas cañoneras. Las fuerzas marítimas se aumentan de día en día. El ejército está animado del mejor espíritu, y deseoso de venir á las manos con el enemigo.

IMPERIO FRANCES.

Ambéres 14 de julio.

El corsario frances la *Amelia*, su capitán Fresson, ha vuelto á entrar en el puerto Dellzil, en Frisia, despues de haber concluido su primer crucero, en el que ha apresado tres buques, que han sido conducidos á Amsterdam.

Commerci 15 de julio.

En un lugar de nuestro departamento ha ocurrido una escena divertida. Ha muerto una jóven de enfermedad aguda, y los médicos trataban de disecar el cadáver para exâminar mejor lo que hubiera sido necesario darle á fin de curarla; pero la familia de la difunta se opuso á esta operacion, y los médicos no insistieron en su pretension. Sin embargo, no faltó quien persuadiese á los parientes de la difunta de que los médicos irian á desenterrar el cadáver por la noche, y que lo diseccionarían; con este motivo los parientes determinaron quedarse de guardia y poner sus centinelas cerca del cementerio. En efecto, el piquete se apostó con gran secreto con una linterna opaca, que de tiempo en tiempo daba algunos resplandores. Dos vecinos que se paseaban á las 11 de la noche por una arboleda inmediata al cementerio ven el resplandor de la linterna, y se acercan por curiosidad á ver que habia allí. Entonces los emboscados salen y los atacan, no dudando de que eran los crueles cirujanos que venian á sacar el cadáver. Los vecinos protestan que ellos no son ni médicos ni cirujanos; pero los parientes de la difunta se hacen sordos: llaman la guardia, y hacen que se levante de la cama un adjuuto del corregidor. Es-

te magistrado, informado del caso, manda poner en libertad á los dos vecinos pacíficos, á los quales se les iba ya á dar por alojamiento provisional el cuerpo de guardia.

Amsterdam 16 de julio.

La guardia real, que ya es guardia imperial, el ejército holandés, los oficiales de mar y tierra, prestaron ayer el juramento de fidelidad y obediencia. Esta ceremonia ha sido muy vistosa y notable por la buena armonía que ha reinado entre todos, y ha inspirado una satisfacción y seguridad, que es general y comun á todas las clases de habitantes.

Paris 17 de julio.

El Emperador cazó ayer en el bosque de Rambouillet, y esta mañana ha venido á Saint-Cloud, en donde ha tenido una junta de comercio, que ha durado dos horas.

Del 19.

S. A. I. el gran duque de Berg ha llegado á Paris acompañado de su aya madama de Boubers.

AVISO.

Habiéndose extraviado cinco cédulas hipotecarias de á 29 rs. cada una, señaladas con los números 1335, 1827, 2162, 2163 y 2496, las quales remitió por el correo del 27 de julio próximo pasado D. Andres Moratt, vecino de esta corte, y á cuyo favor estaban endosadas, á D. Josef Antonio de Avila, vecino de la ciudad de Granada, se da este aviso á fin de que la persona en cuyo poder pararen, las entregue ó remita al citado D. Josef Antonio de Avila, en Granada, ó al expresado D. Andres Moratt, que vive en la plazuela del Angel, casa núm. 23, quarto principal.

NOTA. En la gazeta del 12 de este mes, página 1006, donde dice haber sido nombrado D. Miguel Antonio Ibañez para teniente de la 7.^a compañía del octavo batallon de la milicia cívica de esta capital, debe decir D. Manuel Antonio Ibañez.

En el apéndice de la de ayer, pág. 1114, donde dice *sus mas preciosos dones*, debe decir *dotres*; y donde *y sea crecido el de los miserables colonos ó nuevos jornaleros*, debe decir *ó meros jornaleros*.

TEATROS.

En el del Príncipe, á las ocho de la noche, se representará por la compañía española la comedia en dos actos titulada el *Zeloso confundido*, y la opereta del *Califa de Bagdad*. Actores en la comedia. Señoras García y Vargas. Señores Maiquez, Ortigas, AVECILLA, Oros, Casanova, Suárez, Fabiani y Lledot. Idem en la opereta. Señoras Rosario García, Lledot, Cabo, Virg y Vargas. Señores Maiquez, Ortigas, Oros, AVECILLA, Camas, Casanova y Fabiani.

En el de la Cruz, á las seis de la tarde, se executará la comedia heroica en tres actos titulada *Acmet el magnánimo*, con tonadilla á quatro; y se concluirá con un divertido fin de fiesta.

En celebridad del día se iluminarán los teatros, y la entrada será gratis.